

ESPAÑA . . . 1'25 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO . . . 2'25 id.
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos
 IDEM ATRAZADO 20 id.

LA TARDE

Año II Palma de Mallorca, viernes 1.º de Abril de 1904

Semana Santa

Templo y Sagrario

Expléndida y magnífica es la obra de la Creación, como grande é inmenso es su Autor. Realmente no podía levantarse para su inmensidad un templo más digno de su gloria y su poder: los astros que brillan centelleando eternamente en el infinito, moviéndose con maravilloso concierto, son sus lámparas; los abismos del mar y las cumbres majestuosas, sus altares; las humildes florecillas del campo, cuajadas de gotas de rocío, y los árboles gigantes, que hunden sus raíces en las entrañas de las rocas, sus vasos de flores.

Un santuario sagrado llevamos en lo más íntimo de nuestro ser: el corazón.

Así ¿para qué más templos? Pero, agitaciones de la fiebre alteran y ensombrecen, como nubes de tormenta, el azul purísimo de la bienandanza; el mercantilismo ruín invade, hasta anegarlas por completo, las más encantadoras regiones del alma; los lujos y las pasiones, las envidias y los afanes del bienestar atrofian el corazón y gravitan con peso irresistible sobre la frente del hombre, hasta inclinarla sobre la tierra para no poder mirar al cielo.

¡La creación ya no es templo, ni altar las florecillas del campo, ni santuario nuestro corazón!

A pesar suyo, la criatura busca á su Creador. Inquieta va el alma, oscilando locamente como aguja que perdió el Norte, si no se orienta hacia Dios.

Se necesita otro templo y otro santuario, que sean los guías del alma, que unan con enlace misterioso el cielo y la tierra.

Nuestra religión, que es esencialmente divina, es también profundamente humana. En ninguna parte mejor que en el código del Crucificado pueden hallarse dogmas más consoladores y plegarias más llenas de perfume, dogmas y plegarias que aprendemos desde la niñez.

Así como en la escuela y en el aula de las universidades se aprende la ciencia de la vida, en el templo cristiano se aprende la ciencia de la moral y de la virtud.

El templo cristiano es lugar de honda expiación. Las lágrimas que se derraman y las oraciones que surgen de nuestros labios, no se secan ni evaporan. Un ángel las recoge en copa de oro para ofrecerlas al Padre.

La oración no es estéril. Feliz quien, recorriendo los ásperos senderos de la desgracia, llega á refugiarse en el templo. El alma, sintiendo aliviarse la pesadumbre de sus dolores, soñará luego dichas y bellezas y verá surgir la nueva aurora del gozo y de la calma y de allí saldrá con nuevas energías de soldado para la lucha.

La multitud de fieles, que ayer circulaba por nuestras calles siguiendo la tradicional costumbre de visitar templos, es una prueba irrecusable de que la piedad y el sentimiento religioso, á pesar de los vientos de indiferencia que agitan las sociedades,

constituye aun el patrimonio de nuestro pueblo.

Entré en un templo de paredes lisas y blancas, sin las joyas del arte, y pensé en el candor del alma y en la oración sencilla y afectuosa; vi después el templo, espléndido con los primores de la arquitectura, cuajado de luces, conjunto de riqueza, y el espíritu se elevó hasta la Belleza increada. En todos flotaba un aliento de paz y consuelo infinito, y gran número de fieles, postrados, ofrecían un recuerdo sentido al que fué Salvador de la humanidad. — X

El descendimiento de la Cruz

Quando la Virgen le tuvo en sus brazos, ¿qué lengua podrá explicar lo que sintió? ¡Oh, ángeles de la paz! Llorad con esa sagrada Virgen. Llorad, cielos, y llorad, estrellas del cielo, y todas las criaturas del mundo acompañad al llanto de María. Abrázase la Madre con el cuerpo despedazado; apriétale estrechamente entre sus pechos; para esto solo le quedaban fuerzas. Mete su cara entre las espaldas de la sagrada cabeza; júntase rostro con rostro, tiñese la cara de la sacratísima Madre con la sangre del Hijo, y riégase la del Hijo con las lágrimas de la Madre. ¡Oh dulce Madrel! ¡Es este, por ventura, vuestro dulcísimo Hijo? ¡Es este, el que concebisteis con tanta gloria y paristeis con tanta alegría? Pues, ¿qué se hicieron vuestros gozos pasados? ¿dónde se fueron vuestras alegrías antiguas? ¿dónde está aquel espejo de hermosura en donde se miráades?

Lloraban todos los que presentes estaban; lloraban aquellas santas mujeres; lloraban aquellos nobles varones; lloraba el cielo y la tierra y todas las criaturas acompañaban las lágrimas de la Virgen. Lloraba, otroel, el santo Evangelista, y abrazado con el cuerpo de su Maestro decía: ¡Oh buen Maestro y Señor mío! ¿Quién me enseñará ya de aquí en adelante? ¿A quién iré con mis dudas? ¿En cuyos pechos descansaré? ¿Quién me dará parte de los secretos del cielo? ¿Qué mudanza ha sido ésta tan extraña? ¡Anteanoche me tuviste en tus sagrados pechos, dándome alegría de vida, y ahora te pago aquel tan grande beneficio, teniendo en los míos muertos! ¡Este es el rostro que vi transfigurado en el monte Tabor? ¿Esta aquella figura más clara que el sol del mediodía? Lloraba también aquella santa pecadora, y abrazada con los pies del Salvador decía: ¡Oh lumbré de mis ojos y remedio de mi ánima! Si me viera fatigada, ¿quién me defenderá de los fariseos? ¡Oh, cuán de otra manera tuve yo estos pies y los lavé, cuando en ellos me recibiste! ¡Oh, amado de mis entrañas! ¿Quién me diese ahora que yo muriese contigo! ¡Oh, vida de mi ánima! ¿Cómo puedo decir que te amo, pues estoy viva, teniendo delante de mis ojos muerto? De esta manera lloraba y lamentaba toda aquella compañía, regando y lavando con lágrimas el cuerpo sagrado.

(FRAY LUIS DE GRANADA. Sermones.)

Militares

Gratificaciones.—Al capitán de Infantería don Salvador Riera Alemany le ha sido concedido el abono de la gratificación del mes de enero último correspondiente á los diez años de efectividad que cuenta en el empleo.

Ascensos.—Al segundo teniente de Artillería (E. R.) afecto al batallón de Menorca, don Francisco Lliteras Bernard le ha sido concedido el empleo superior inmediato con la efectividad de 15 de febrero último.

Destinos.—Ha sido destinado al Hospital Militar de Mahón el capellán segundo del Clero Castrense don Santiago Rodríguez Guzmán.

Retiros.—Con fecha de ayer, le ha sido concedido el retiro con residencia en Alcudia al carabinero de esta Comandancia Sebastián Llompart To-

rrens, asignándole el haber mensual de 22'50 pesetas que percibirá por la Delegación de Hacienda de Baleares.

Viaje del Rey

Itinerario oficial

En el último Consejo de ministros quedó bosquejado el itinerario del próximo viaje del Rey.

Irá directamente á Barcelona, fijando esa capital como punto de residencia durante los once ó doce días que durarán las excursiones á varias poblaciones catalanas.

Visitará Gerona, Figueras, Badalona, Tarrasa, Sabadell, el monasterio de Montserrat, Lérida y Tarragona.

En Barcelona embarcará para ir á las Baleares.

Permanecerá tres días en aquellas islas.

Desde Baleares se dirigirá á Almería, yendo desde allí á Melilla, Ceuta y Málaga.

Desde Málaga irá á Granada.

Regresará á Málaga para seguir el viaje á Cádiz y Sevilla.

Desde Sevilla irá á Huelva.

Las últimas poblaciones andaluzas que visitará el Rey serán Córdoba y Jaén.

El Rey estará en Madrid en la proximidad de las fiestas de San Isidro.

En Barcelona

—Uno de los festejos que se organiza es una merienda á los niños asilados en los establecimientos de beneficencia á la que asistirá el Rey. Organiza este festejo el Círculo Ecuéstre y al efecto distribuirá una merienda á los citados niños reunidos en el Parque, al que podrá concurrir el público mediante una peseta de entrada y veinticinco pesetas por cada carruaje.

—Las cantidades que se recauden por estos conceptos se entregarán al fondo destinado á las cajas de retiro para los obreros.

—Se ha enterrado un cable eléctrico á través del Paseo de Colón para la iluminación de las nuevas construcciones levantadas frente al mencionado Paseo. Además de las bombillas incandescentes que se pondrán en los portales de los futuros almacenes, se colocará también un foco de arco voltaico en cada uno de los arcos. Junto al embarcadero de la Paz trabaja una brigada en la colocación del ferrocarril de los muelles y en el arreglo del bullderero en construcción.

—Dentro del cercado levantado en la plaza de la Paz se ha colocado una grúa trípode para el acto de la colocación de la primera piedra por S. M. el Rey. La piedra tiene 50 por 60 centímetros y se está labrando dentro de las nuevas construcciones de aquel muelle, frente á la Capitanía general.

—Durante la estancia del Rey en Barcelona, se alojarán en la Capitanía general las siguientes personas: el jefe superior de Palacio, señor duque de Sotomayor; el comandante general del Real cuerpo de Alabarderos, don Juan Pacheco y Rodrigo; el inspector general de los reales palacios, señor Zarcó del Valle; los secretarios de S. M., señores condes de Grover y de Eibar; el jefe del cuarto militar del Rey, don Camilo García Polavieja; dos ayudantes de campo de don Alfonso XIII; un médico y algunos otros elevados funcionarios.

Gaceta del día

Nuestro primer aniversario

Un año ha que, animados del mejor de los deseos, emprendimos la tarea de dar á luz en esta ciudad una publicación que respondiese á aspiraciones justas y legítimas de la opinión.

Esta ha respondido, como confiadamente esperábamos, á los esfuerzos que hemos hecho durante un año. El resultado obtenido nos satisface, y ello nos ha de servir de mayor estímulo para proseguir en la empresa que en un principio nos impusimos.

Esperamos que nuestros cons-

tantes suscriptores continuarán favoreciéndonos, pues esto vendrá á ser servido de prueba de que hemos satisfecho los deseos del público en general y nuestras propias aspiraciones. Que no es la menor el deseo que nos anima de ensanchar, en cuanto nos sea posible, la esfera de nuestra acción, mejorando en un todo el servicio de LA TARDE.

Venta de caballos

El día nueve del presente mes tendrá lugar en el Cuartel de Caballería de esta capital la venta en pública subasta de nueve caballos de desecho pertenecientes al Escuadrón de Mallorca.

Zarzuela

Esta mañana, á las diez y media ha llegado procedente de Almería el vapor «San Fernando» á bordo del cual ha venido la compañía de zarzuela que debe debutar en nuestro «Teatro Lírico» el próximo domingo, día de Pascua.

Iglesia del Socorro

El «Orfeo Mallorquí» cantará esta noche á las siete y media en la Iglesia del Socorro, las siguientes piezas: «Ave verum», de Cosquin da Prés «O vos omnes», de Victoria. «Plange quasi virgo», Palestrina. «Miserere mei», de Allegri. «Sepulto Domino», Victoria.

Dor el Rey

La Sociedad Mallorquina de electricidad colocará sobre la chimenea de la fábrica un letrero formado con lámparas eléctricas, que dirá A. XIII, el cual medirá 14 metros de altura por tres de ancho.

Procesión del Jueves Santo

Siguiendo la costumbre de años anteriores, ayer tarde á las cinco y media salió de la Iglesia del Santo Hospital, la procesión del Jueves Santo.

Abrieron la marcha una sección de la guardia municipal montada precedida de los tambores del Ayuntamiento; asilados de la Casa Misericordia, cofradías con sus respectivos pendones y las bandas de la «Misericordia», «Banda Mallorquina» y «Banda Municipal» que tocaban bonitas marchas fúnebres.

Figuraban también comisiones del Ayuntamiento con su presidente, de la Diputación Provincial con el Excmo. señor Gobernador Civil; representaciones de la Cruz Roja y de los Institutos Militares de guarnición en esta; cerrando la marcha la banda del Regimiento de Infantería y un piquete al mando de un Capitán.

Llamaban la atención venticuatro caperuzas, con su estandarte, que lucían vistosos trajes de blanco y negro.

A las nueve y media se retiraba la procesión en medio del mayor orden, no habiéndose observado la desorganización de años anteriores.

Todos los balcones y calles por donde tenía que pasar la procesión estaban completamente cuajados de curiosos.

—Numerosas comisiones de los Institutos Militares hicieron la visita por la mañana y también lo efectuaron las de la Diputación Provincial y del Ayuntamiento presidido por el Excelentísimo señor Gobernador Civil don Gonzalo Cedrún de la Pedraja.

Cien buques ingleses

Por esta ciudad han corrido estos días con grande insistencia rumores, de que se ha hecho eco la prensa local, referentes á la próxima concentración en este puerto de una poderosa flota inglesa, compuesta de más de cien buques, acorazados, cruceros y torpederos.

La noticia ha llamado poderosamente la atención pública en Palma, la que naturalmente se pregunta cual sea el objetivo de esa manifestación en nuestras aguas del gigantesco poderío naval de Inglaterra.

Noticias que se tienen por dignas aseguran que para el día 15 del próximo mes de Mayo, se reunirán en nuestro puerto cinco escuadras que permanecerán cuatro días, formándose después divisiones que saldrán para las bahías de Alcudia y Pollensa, y los puertos de Mahón é Ibiza.

Estas son las noticias que han cir-

culado, lo que si se confirma, indudablemente nuestra bahía ofrecería un espectáculo soberbio, quizás único desde largos tiempos en aguas del Mediterráneo.

Escrito lo anterior, nuestro activo corresponsal nos participa, como podrán ver los lectores en la sección telegráfica, que en los centros autorizados de Londres se desmiente categóricamente la manifestación naval de las escuadras inglesas en aguas de Mallorca. El tiempo dirá.

Los Sagrarios

Numerosa fué la concurrencia de fieles que durante todo el día de ayer visitó las iglesias en donde estaba expuesto el Santo Sepulcro.

Procesiones

Las procesiones celebradas anoche en los suburbios de esta ciudad se vieron muy lucidas, asistiendo á ellas gran número de personas devotas. Fueron éstas presididas por los respectivos alcaldes de barrio.

Asistió además una banda de música que durante el trayecto ejecutó varias marchas fúnebres.

Vapores

Ayer salió de este puerto para el de Barcelona, al vapor correo «Cataluña» y con destino á Mahón el vapor correo «Menorquín».

Esta mañana ha llegado el vapor «Balear» procedente de Barcelona.

Mas sobre la chiquillería

En las primeras horas de la tarde de ayer, una turba de mozalbetes mal criados y peor educados se entretenían en cazar á cuantos perros pasaban por la plaza de Atrazanas, valiéndose de una gran red que dos de ellos llevaban cogida de los extremos.

Por desgracia no fueron solo los perros molestados por aquellos malhechores, sino que también cayeron en la trampa algunos transeúntes, quienes protestaban falta de seguridad personal por la carencia de vigilancia, de que adolece aquella barriada.

Efectivamente, el jolgorio que duró más de tres horas, no fué interrumpido ni por la sombra de un mal guardia municipal.

Nos permitimos aconsejar al señor Comandante de estos, que procure evitar el abandono con que sus subordinados tienen á aquel vecindario, por cuanto es uno de los barrios donde más demanes comete nuestra lamentada chiquillería.

Separación

Para poder atender á asuntos de su profesión ha dejado de formar parte de esta Redacción don Lucas Costa Ferrer.

Sentimos la separación de tan distinguido compañero.

Cinematógrafo Truylols

Han tenido lugar los ensayos de las nuevas películas, procedentes de la casa Edissón de Nueva-York.

Estas son de efecto sorprendente, y auguramos con ellas muy buenas entradas á los señores Truylols y Compañía.

—Mañana sábado se extrenarán dichas películas.

Vulgarización científica

El próximo domingo 9 del actual á las siete de la noche tendrá lugar en el Círculo Liberal de esta ciudad, una conferencia pública, disertando el ex-gobernador don Bernardo Amer, sobre el tema «Presupuestos generales del Estado».

Nuevo compañero

Desde hoy comparte con nosotros los trabajos de Redacción nuestro buen amigo don Joaquín Domenech Coll.

TOS.—Tose el que quiere.—Use los Discoides Pectorales Rosselló.—Caja 2 reales Frasco 6.

Telegramas

La peste en el Transval

Madrid 31-23

Comunican de Londres que un telegrama de Pohannerburg da cuenta que la peste bubónica continúa haciendo estragos registrándose a diario nuevos casos, algunos de ellos seguidos de defunción.

Se han organizado brigadas de tropas que se dedican exclusivamente al auxilio de los apestados.

El Parlamento de la Colonia del Cabo, votará un crédito para socorrer a los enfermos.

Del Uruguay

Madrid 31-23-5

Un telegrama de Montevideo, dirigido a la agencia Reuter, manifiesta que han sido abandonadas las negociaciones de paz.

El Gobierno Oriental muestra-se muy intransigente, rehusando todas las proposiciones que le hacen los emisarios revolucionarios.

Según las declaraciones del presidente de la República, el gobierno exige a los insurrectos el que serindan incondicionalmente.

Los oficiales regicidas

Madrid 31-23-10

Un telegrama de Belgrado participa que los oficiales del ejército serbio, a los cuales acusa a opinión, de haber tomado parte en los asesinatos de los reyes Alejandro y Draja, han acordado de signar un compañero de cada regimiento para que desafie a monsieur Vakchitch, redactor-jefe del periódico «Ohtampa», que diariamente publica violentos artículos contra los regicidas.

De esta madrugada

Intento de asesinato

Madrid 1-3-30

Sofía.—Un sujeto ha disparado un tiro contra la persona del Patriarca de las Iglesias greco-cismáticas.

Créese que aquel individuo pertenece a la banda secreta revolucionaria de Grecia.

Fué detenido al momento, negándose a dar explicaciones, lo mismo que a confesar el nombre de los cómplices y el móvil del asesinato.

El Patriarca salió milagrosamente ileso.

Manifestación desmentida

Madrid 1-3-35

Londres.—En los centros más autorizados de esta ciudad, haciéndose eco de los rumores telegrafados desde España se niega en absoluto que el gobierno inglés haya acordado la movilización de sus escuadras para verificar en aguas de las islas Baleares una imponente revista naval.

Por las víctimas de un ciclón

Madrid 1-3-45

Paris.—La Cámara francesa ha vetado por unanimidad un crédito de un millón de francos, destinado a socorrer las numerosas víctimas del ciclón últimamente desencadenado en la isla de la Reunión.

Las últimas noticias que sobre esta catástrofe se reciben comunican que el huracán destruyó pueblos enteros, y que infinitas familias carecen de lo más esencial para el sustento de la vida.

Los cablegramas cuentan escenas horribles.

La guerra entre Rusia y Japón

A causa de la guerra

Madrid 31-22

El Almirante Makaroff ha publicado una orden, advirtiendo que todos los buques tanto mercantes como de guerra, que penetren en la zona de operaciones de día sin pabellón ó de noche con las luces apagadas, serán considerados como enemigos.

MOTORES ELÉCTRICOS

DE LA CASA

Elektritats-Actien-Aesellschaft, worm

W. LAHMEYER & C.º

FRANKFURT-MAIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinas y sobre todo por un consumo mínimo de energía.

Economía en el coste.—Facil manejo.—Informes y presupuestos gratis.

REPRESENTANTE exclusivo en Mallorca—JUAN A. LOPEZ—Carmen 18-1.º—Palma.

Desembarco de japoneses

Madrid 31-22-15

Un telegrama recibido de Paris, da cuenta de que según noticias de Seoul, cuarenta y cinco buques transportes japoneses desembarcaron gran número de tropas ochenta cañones y muchas provisiones, en las costas inmediatas a Chinaupo.

Las fuerzas japonesas que actualmente existen en Corea no bajan de 125.000 hombres.

Desmientese oficialmente que los japoneses hayan intentado desembarcar en Nioa-T hang.

Agentes de vigilancia

Madrid 1-3-45

Ayer salieron de esta Corte dos inspectores y varios agentes de vigilancia con rumbo a Barcelona.

Afirmose que de estos se destinarán algunos números a prestar servicio en Tarragona y otras en las Baleares durante el viaje que el Rey haga a las aludidas provincias.

Dos noticias

Madrid 1-3-50

El general Kuropatkine ha establecido su cuartel general en Mukden.

—Se sabe que en el bombardeo llevado a cabo por la escuadra japonesa durante la última tentativa de embotellar la escuadra rusa en Port Arthur, los japoneses tuvieron dos barcos averiados principalmente un crucero que fué remolcado hasta Chemulpo.

Temporales

Madrid 1-3-55

Telegrafian de Santander a S. Sebastian que en el mar Cantábrico se ha desencadenado un violentísimo temporal.

A consecuencia de ello, varios buques han sufrido graves averías, yendo a chocar algunos contra las rocas.

Otros buques prefirieron salir al mar para aguantar el huracán capeándolo.

FERRO-QUINABILSLERI

El Dr. D. Antonio Espina y Capó, médico del Hospital general de Madrid, Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc.

Certifica: Que los preparados Bisleri, de vino quinado y ferruginoso FERRO QUINA BISLERI, son unos de los mejores y más eficaces en el tratamiento de las anemias, y que su composición no produce trastorno alguno gástrico. Asimismo las píldoras antipalúdicas de ESANOFELE me han dado excelentes resultados.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Representante: ALFREDO ROLANDO Bajada S. Miguel 1. BARCELONA

Todavía hay quien padece del estómago. Pues es porque quiere. El Estomacal Sigo XX granulado soluble del Dr. Comé.

Centro de Anuncios

Juan Gonzalez

Plaza de Santa Eulalia 10, Palma de Mallorca

Arrendatario de los anuncios de La Almodaina, La Ultima Hora, LV TARDE y El Liberal.

Tarifas para LA TARDE

A 0'15 pesetas línea ancho una columna.

Anuncios permanentes a precios convencionales.

Combinaciones para los cuatro periódicos.

Anuncios mortuorios.

Pídanse tarifas

Plaza de Santa Eulalia, 10

CENTRO DE ANUNCIOS

Ventas

Se vende junto ó separadamente una casa con mil metros cuadrados de solar en la calle de Son Serra. Otra casa nueva en el camino de la Vileta. El Predio de don Serra de unas diez cuarteradas, poblado de almendros y todo edificable.

Razon: Sindicato 141, 1.º

Aviso

En el depósito de maderas del Astillero del Mollet encontrarán los maestros carpinteros y albañiles, maderas a precios reducidos con bonificaciones de importancia según la cantidad que se compra.

Dependiente

Desea colocación uno de Droguería y Ferreteria.

Intormarán: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Reloj instructivo TACK TACK

El mejor juguete para los niños

DIEZ pesetas unó

Relojería Española
Relojería Suiza

¿Quiere V. disfrutar de buena salud?

Para eso hay que beber siempre buen vino y sin adulteración.

Pruebe V. nuestro VINO DE MESA superior. UN LITRO, SESENTA céntimos.

Colmado La Pajarita

San Nicolás 6, Palma.

Nota.—Cambiamos todo género que salga malo.

Botillería LA VINA

53=UNION=53

Grandes reformas en local el cual quedará montado a la altura de sus similares de Barcelona.

Especialidades de la casa Soleras Jerezanas, Vino blanco de mesa, Manzanilla olorosa, Cervezas, Refrescos y Nectar.

LA VINA—53 Unión 53

Sociedad Anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursel, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley n para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bloks.

Material de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

Importantísimo para el público

Siendo tantos los berniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista a fin de dar a conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 5 de Abril, en la Fonda del Vapor, Veril 19, donde podrán consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejar de visitarle.—Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 5 de Abril.

MÁQUINA DE BORDAR "EXTRA"

Con la máquina de bordar ENTRA se hacen toda clase de trabajos en bordados menos los llamados al realce. Se bordan cortinas, portiers, stores, paravantes, tapetes, colchas, cubrepies, alfombras, cojines, fundas de muebles y pianos, zapatillas, trajes de señoras, capas y toda clase de tapicerías. En UN DIA se hace el trabajo que a mano se tardaría UN MES. No es necesario saber bordar para hacerlo con esta máquina, cuyo manejo se aprende en CINCO MINUTOS.—Precio DIEZ PESETAS.—Enseñanza gratis.—Para su venta y enseñanza informarán: calle de la Misión 25-1.º

VAPORES DIRECTOS

de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayaguez y Santiago de Cuba.

Saldrá de este puerto directamente a primeros de Abril el magnífico vapor

Miguel Gallard

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de La Palma.

LINEA DE LA AMERICA DEL SUD

Para Montevideo, Buenos Aires, Rio de la Plata y Rosario de Santa Fe.

Saldrá de Barcelona el día de Abril el magnífico vapor español

ARGENTINO

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía, Señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA.—Se suplica a los señores cargadores, se sirvan dar inmediatamente aviso de la carga que tengan que embarcar en él para reservarles la cabida necesaria.